

令和4年度 【コミュニティ・スクール】鳥栖北小学校だより



とうかえでⅣ 第7号

令和4年7月12日(火)
鳥栖市立鳥栖北小学校
校長 天野 雄二

鳥栖北小HP <https://www.education.saga.jp/hp/tosukita-e/>

TEL 0942-83-2296 FAX 0942-83-2709

短い梅雨が終わり、夏真っ盛りという気候が続きます。子どもたちは休み時間になると、帽子をかぶって水筒をもって運動場に行きます。私も休み時間のたびに子どもたちに負けまいと運動場に出ますが、暑さにはかかないません。7月に入り、2日間ほど昼休みに外に出て遊ばず、室内で過ごしました。WBGT（熱中症指数）の数値で危険が出たためです。子どもたちは外で遊べなくて残念だったと思いますが、命に直接関わる熱中症は絶対避けなければなりません。

さて、再び新型コロナウイルス感染症が増加してきています。本校でも3学級を学級閉鎖にしました。マスクの使用についてですが、運動するときや登下校時（会話をしないか2m以上離れている場合）などの外では、マスクを外すよう声をかけています。外に出てもマスクを外さない子もいますが、強制にならないよう根気強く声をかけているところです。

☆研究授業（6/30）

前回の学校だよりで「鳥栖北小の給食指導について」で偏食の指導は授業で行うとお知らせしたところです。その一環です。

2年3組の学級活動で「野菜を食べよう」（食育）という学習をしました。担任の西依先生と栄養教諭の山北先生とのティームティーチングの授業でした。



野菜が体に与えるいい影響について学んだあと、子どもたちは苦手な野菜を食べる工夫をそれぞれ考えていました。「お茶と一緒に飲み込む」「おいしいものと一緒に食べる」「先がまんして食べる」「ごはんと一緒に食べる」「小さくきざんで食べる」などさまざまな方法で少しでも食べようとする決意がありました。完食を目指すことも大事ですが、それよりもほんの少しだけでもいいですから苦手な野菜を食べることにチャレンジしていこうとすることがこの時期は大切だと思います。

☆教師の指導に関するアンケート・いじめアンケート ご協力ありがとうございました

保護者の皆様には大変お忙しい中にアンケートへのご協力ありがとうございました。教師の指導に関するアンケートの回答に目を通しました。体罰はありませんでしたが、行き過ぎた指導には適切な指導へと改善し、いじめに類する案件にはより丁寧に解決を図っていきます。

不適切な指導にあたるかもしれない、また、改善点としてご指摘いただいたことは大きく分けて2種類でした。

①教師の言葉遣い、威圧的と思われる口調

言葉で教育をしているといっても過言ではない教師にとって、言葉遣いはとても大切なことです。指導者は子どもたちに範を示すためにも正しい、丁寧な言葉遣いで子どもたちに接するべきです。ご指摘いただきありがとうございました。但し、危険回避や児童の安全確保のために、その行動を緊急にやめさせる必要がある場合には、大声で指導し、威圧的であると捉えられことはあります。その際はご理解いただきますようお願いいたします。

②給食指導・昼休みについて

給食指導については前回の学校だよりでお知らせしましたとおり、昨年の10月から、給食時間が終わったら、残食があっても全員が給食を片付けています。栄養指導や偏食、完食指導は授業（学活、家庭科等）の中で行い、給食時間には一切行っていません。

また、学習などで昼休みに全く遊べないということがないよう（委員会活動等の当番活動は別として）にしています。各担任にも継続して周知します。

いじめのアンケートについては担任が事実確認をして、必要に応じて指導を行っているところです。些細なこととみられる事案でも、「いじめ」ととらえて、子どもたちが安心して学校生活を送ることができるよう解決に努めています。

保護者の皆様のご意見をもとに、よりよい学校にしていこうと決意を新たに職員一丸となって取り組んでいきます。その他にお尋ねになりたいことがございましたら、ご遠慮なく担任又は管理職等に連絡ください。

☆通学路点検が延期になりました

7月5日（火）に台風通過のため学校が休校になり、通学路点検を延期しました。7月21日に変更です。点検箇所は「古野町交差点」「宿町の養父本鳥栖線」「宿町ラッキョパチンコ店裏の道路と業務スーパーから入ってきた道路との交差点」です。